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■小插曲

刘翔：一直对中国男足充满信心
昨日，在全国政协体育小组讨论间隙，刘翔被众多媒体记者包围，当被问及如何看待

“国足1∶3不敌伊拉克却以五小组中最好成绩第三名身份涉险过关闯入亚洲杯决赛圈”时，
刘翔回答：“我一直对中国男足充满信心。”文童

自愿参赛 与赞助商无关
刘翔首谈带伤战奥运会

全国政协委员、雅典奥运会男子110米栏冠军刘翔昨日接受采访时
表示，自己参加伦敦奥运会出于个人意愿，不是受赞助商所迫。

2012 年伦敦奥运会男
子 110 米栏第一轮预赛中，
刘翔第一次攻栏就踢到栏
架，重重摔倒。一切都在电
光石火间发生，坐在地上的
刘翔用手按着伤处，看着对手
们呼啸而去。刘翔用一只脚
跳到终点，俯身亲吻了最后一
个栏架。经医生诊断，确认他
右脚跟腱断裂……

有 记 者 问 ：坊 间 有 说

法，当时刘翔已经知道自
己跟腱不行了，但还是上
了赛场是否是因为赞助商
在（背后推动）？刘翔说：

“根本就没有，参赛完全是
我自己的意愿。作为运动
员，自己必须要给自己一
个交代，那个时候就没有
在乎，知道自己的脚可能
会有（问题），但是我已经
不 考 虑 那 么 多 。”刘 翔 坦

言，自己受伤后，个人赞助
的情况肯定会减少，“这也
是市场规律，自己目前只
有一家赞助商”。

“很多人觉得，你怎么又
假摔？怎么可能假摔？而且
是以断跟腱（的方式）去假
摔？我觉得他们心理本来就
很狭隘，就觉得什么都是假
的，看不得人家真，这种思想
要转变一下。”

站在记者面前的刘翔似
乎少了一些赛场上的霸气，
多了几分平和。他说：“自己
恢复得还不错，而且对自己
还是蛮有信心的，坚持就好，
不会太勉强。”对于 2016 年
奥运会，他说，还太遥远，
在 奥 运 会 前 还 有 很 多 比
赛 ，“ 我 自 己 还 是 想 先 重
返 赛 场 ，至 于 跑 到 多 少 ，
我自己心里也没有底。我
从手术到现在都没有穿过
钉鞋。毕竟穿上钉鞋强度就
不一样了。但是我现在身体

素质保持得很好，自己目前
的训练包括恢复、跑、跳、力
量、爆发力等。”

对于今后的目标，刘翔
说得很实在：“我还是去享
受，对于成绩和名次不考虑
太多。这不是说我达到了什
么境界。我不会勉强自己非
得拿到一个什么名次、成绩，
能够真正享受这个项目带来
的快乐是最主要的。”

刘翔说，自己需要感谢
训练师、康复师、好朋友、
家人，自己也要信任自己，

拥有不放弃的信念，“我所
有冠军都拿过了，全运会
冠军也拿了三届了。有的
老百姓说你还图什么？你可
以让给别人了。这不是让不
让的问题，不是我想比赛就
能比的，所有比赛都有一个
标准，达到了标准你才有资
格站在赛场上。所以希望大
家对运动员更理解、更宽容
一些，毕竟运动员都会 退
役，我们也很珍惜这片带
给我们辉煌和无限挑战的
赛场”。 公兵、高洁

目前只有1家赞助商 说我假摔的人心理狭隘
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网友：理性对待每个运动员

“魔登”连线火箭逆转魔术
步行者，首支季后赛球队

据新华社电 在昨日的NBA赛场，靠
着“魔登”组合贡献的50分，火箭队在
客场以101∶89战胜魔术队，取得三
连胜。这是“魔兽”霍华德在两个赛
季内第二次回到自己曾效力八年的
魔术队主场，上一次他还身披湖人队
的球衣。此次代表火箭出战，他依然
在这里收获了嘘声，但霍华德的心态
已经发生了变化。“我觉得去年要更
加感性一些，来到这里看到了许多熟
悉的面孔。”霍华德表示，“但今年，我
只想踏上球场，获得胜利。”

霍华德全场拿下19分和14个篮
板。再次回到奥兰多，“魔兽”并不是
一个人，他的队友哈登本场砍下31分
与6次助攻，两人的组合成为球队取
胜的主要保障。

公牛队昨日在客场以105∶94战
胜活塞队。活塞队的落败让步行者
队提前锁定季后赛席位。事实上，去
年在东部决赛与卫冕冠军热火大战7
场的步行者自从本赛季开始以后就
展现出一飞冲天的气势。去年12月
初，他们在战胜洛杉矶快船之后豪取
16胜1负，不但稳坐东部榜首位置，而
且也成为继 2002~2003 赛季的小牛
队之后首支在常规赛前 17 场比赛中
至少赢下16场的球队。

步行者队之所以能够打出这么
优异的战绩，很大程度上源于他们顶
尖的防守能力。由于这支球队在内
外线分别拥有一个“年度最佳防守球
员”的热门人选——希伯特和乔治，
这就使得步行者在防守挡拆的过程
中表现得无懈可击。不过目前步行
者的势头明显出现了减缓。他们在
本赛季的前40场比赛中只输了7场，
但是在过去的21场比赛中，他们就已
经输了 8 场。在季后赛即将来临之
际，步行者队的状态出现如此下滑，
不禁令人替他们感到担心。 罗森

对于刘翔的回应，新华社
体育记者王镜宇称这是迟来
的回应，而网友也是对刘翔
的回应看法不一。“在大家正
要遗忘的时候，刘翔出来说
话，其实见好就收早点退役，

还能给自己留些颜面，不好
吗？”还有网友表示：“我们要
理性对待每个运动员，他们
巅峰时的追捧，低谷时的支
持，刘翔一直是英雄。”当
然，依然不乏质疑甚至谩骂

的声音，但不管怎么说伦敦
奥运会已经成为过往，刘翔
依然没有选择退役，并表达
了未来还要征战比赛的愿
望，中国飞人能否再次王者
归来，也值得我们拭目以待。

■赛场速递


